

# EL GRADUADOR

Se publica todos los días excepto los lunes. PERIODICO POLITICO Y DE INTERESES MATERIALES. Números sueltos, cuatro cuartos.

PRECIOS DE SUSCRICION.	ANUNCIOS Y COMUNICADOS.	PUNTOS DE SUSCRICION.	PUBLICACIONES.
En Alicante. . . . . 6 rs. mes. En los demás puntos. 20 " trimestre. Fuera de España. . . 30 " " "	Se insertarán á precios convencionales, haciendo efectivo su importe adelantado. No se devuelven los originales.	En la redaccion de este periódico. Reclamaciones y correspondencia, á su Director D. ANTONIO GALDÓ Y LOPEZ.	Toda obra que se remita á esta redaccion se anunciará gratis, publicando su juicio crítico si se juzga conveniente.

ALICANTE 17 DE ABRIL DE 1879.

## CIRCULAR.

Sr. Presidente del Comité democrático de.....

Próximo el día para la eleccion de Diputados á Córtes, creemos de nuestro encargo manifestar á V. para que á su vez lo haga á los Comités de ese distrito, que segun acuerdo de los Jefes de nuestro partido, se presentarán tan solo como candidatos demócratas por esta provincia, D. ANTONIO AURA BORONAT por el distrito de Alcoy, y D. ELEUTERIO MAISONNAVE Y CUTAYAR por la circunscripcion de Alicante; ofreciéndose en los demás distritos los votos por acumulacion á favor del eminente repúblico D. EMILIO CASTELAR.

En su consecuencia, esta Comision, confia en que las fuerzas del gran partido democrático, no se distraerán en estrañas é infructíferas coaliciones.

Dé V. conocimiento de la presente circular á todos los Comités de ese distrito electoral, para que se atengan á su contenido.

Alicante diez y seis de Abril de mil ochocientos setenta y nueve.—La comision ejecutiva: Juan Leach.—José Vicent.—Rafael Charques, Srio.

Uno... dos... tres... cuatro... Bromita ligera é inofensiva, *chanza politica, numerito, escuela graduadoresca*, ¡quién no adivina á través de esa sutil gasa de diminutos piropos, la sátira de los diplomáticos, la agudeza de los hábiles funcionarios del ministerio de Estado?

Ya sabemos que de poco tiempo acá, «La Union Democrática» cultiva ese género carnavalesco, y no nos asombra; Italia distinguióse por su culto á Momo, y no es posible visitar la patria de los Monteschi y Capuleti, sin traer algo en el cuerpo ó en el alma, que demuestre la estancia en el pais de las artes y de las flores.

Esta *mentirigilla* de «La Union» es del mismo orden, que la que hoy dedica á D. Ramon Lon, distinguido escritor, que ha honrado nuestras columnas con trabajos políticos, que formó parte de la redaccion de «El Constitucional», y que temerariamente sospechaba alguien, que era ahora redactor de «La Union.»

La galana péñola de nuestro particular amigo, distinguese como los cuadros de Wandik, sin necesidad de firma; y asi como los menos inteligentes en el divino arte conocen á la primera impresion la escuela de Bellini, de Rossini, de Verdi ó de Wagner, los que hemos compartido las tareas periodísticas con el Sr. Lon,

tenemos la ventaja de conocer sus brillantes obras, sin el axilio de las iniciales que garantizan el trabajo.

El Sr. Lon no redacta en «La Union Democrática;» el suelto matemático no le pertenece, como afirman algunos maliciosos; la forma no corresponde al vistoso ropaje con que engalanan sus hijos, los que llevan en su imaginacion el nítido reflejo de los celajes de Oriente, las luces del Cairo, las inspiraciones del Parthenon, y el fuego del Vesubio.

Si el Sr. Lon pusiera su pluma al servicio de la intransigencia federal, nos seria fácil descubrirlo, aunque se ocultara entre los vaporosos céfiros con que cubren sus gracias las musas, ó entre las brumas del fogoso estro, pues denúncianle sus facetas como á los brillantes de la Golconda.

Ahora debemos decir al periódico federal, que ni sabe lo que es calumnia, ni lo que es seriedad; conoce sí lo que es el ridiculo, por lo bien que lo maneja.

Sobre las urnas electorales se está desencadenando una horrorosa tormenta.

Nubarrones parduzcos, preñados de centralistas con recomendaciones de moderados recalitrantes, únense á otros mas negros, gobernados desde un palacio de Orihuela, que está en olor de santidad, para descargar su turbion contra los enemigos *del orden y la familia*. Formando séquito, aparecen algunos federales que prestan sus fuerzas y apoyo á un cacique desgraciado de esta capital, cerrando el horizonte los centelleos de algunos constitucionales y progresistas democráticos, que aceptan el nefando consorcio de reaccionarios *enragé* en algunas partes, y de conservadores indefinidos en otras.

Todo esto se necesita para combatir á un solo enemigo, que lucha en la oposicion.

Los partidos que estiman su decoro y su historia politica, defiéndense con la dignidad de los hombres de honor; y si no cuentan con elementos propios, si no tienen vida propia, si no reúnen las condiciones de disciplina, organizacion y credo perfectamente definido, como el partido democrático á que pertenecemos, deben esconderse en un rincón antes que dar un ejemplar tan vergonzoso y tan triste, como el que ofrecen algunos bandos de Alicante y su provincia.

Atáquennos á la desesperada; esperamos tranquilos el golpe, por que nos escuda la seriedad y nos ampara nuestra disciplina.

Recordamos á nuestros correligionarios que su deber en la eleccion del día 20, es dar su voto única y exclusivamente á nuestro candidato D. Eleuterio Maisonnave.

Por razones que sentimos, pero de las que no somos causantes, no se ha llevado á efecto la inteligencia electoral entre las

oposiciones liberales de Alicante y por lo mismo, si los demócratas dan su voto á otro candidato al mismo tiempo que al Sr. Maisonnave, perjudican á este muy directamente, puesto que al votar á dos de oposicion, anulan su apoyo al candidato nuestro.

Tengámoslo, pues, muy presente.

En algunos periódicos de Madrid hemos leído el resultado de las elecciones para interventores de las mesas; y en lo que se refiere á Alicante, debemos hacer constar que andan muy descaminados nuestros colegas.

El resultado cierto es el siguiente:

Alicante.—Adictos,	10
Idem.—Oposicion,	8
Distritos.—Adictos,	44
Idem.—Oposicion,	32

Resúmen, 54 adictos, y 40 de oposicion.

Si los datos adquiridos por nuestros estimados colegas, lo fueron en los centros oficiales, forzoso es rectificar por la inexactitud de los mismos.

No hay duda que esta semana es aprovechada para las mil cabalas de los políticos y particularmente en lo que se refiere á esta circunscripcion.

Como candidatos del Gobierno, hemos visto pasar á semejanza de los cuadros disolventes, á los Sres. Aguilera, Viudes, Santonja, Carbó y Gisbert, con recomendaciones diversas de varias fracciones, de los cuales parece que flotan el segundo y el tercero, contra viento y marea.

Como de oposicion constitucional y progresista, Bas, Abascal, Figuerola y á última hora el radical, Sr Reus, que desea tambien nuestra representacion.

¡Señor! qué tiene Alicante que todos quieren representarla?

Solo los demócratas posibilistas han elegido un nombre y sostienen como le han sostenido y apoyado siempre, y votaremos al Sr. Maisonnave, con la fé con que siempre hemos ido á los comicios.

Esto es lo serio y lo que deben hacer los partidos que tienen conciencia de sus actos y de sus deberes.

¡Gran Dios! el mundo se nos viene encima!

¡No han leído ustedes «La Union» de ayer? Pues han perdido un rato delicioso.

Y «La Provincia» ¿tampoco la han leído?

¡Ah! lo que es «La Provincia», seguro que sí porque ya saben que es nuestro aliado electoral y que segun descubrió la picarilla «Union», nos presta incondicional apoyo; á pesar de que hay dudas de si son los ministeriales ó los moderados, ó ambos á la vez, los que haciendo un cuarto de conversion, se dejan á sus candidatos para votar los nuestros.

Si no han leído los dos queridísimos colegas; que á juzgar por sus armoniosos trinos parecen dirigi los por un mismo maestro, les recomendamos que no desperdicien la ocasion de leerlos. Están divinos, admirables, interesantes!



Lean primero «La Union»; éste tiene mas fuerza en los pulmones, y como desconoce dos de las cuatro máximas que un sábio de Grecia hizo grabar en letras de oro en el templo de Delfos, se esfuerza hasta á la ronquera.

Ahi es nada lo que nos quiere y lo que nos mima: ¡dos artículos y ocho sueltos! es decir, nos consagra todo el número.

Y aún hay atrevidos deslenguados que osan decir que los federales no nos quieren!

¿Habrá locura semejante?

Un antiguo amigo político, despues enemigo, mas tarde amigo, luego contrario, y finalmente enemigo con todos los agravantes conocidos y por conocer, intenta definir aquello de política práctica... y á lo mejor, escribe veinte compases de espera...

Veremos mañana la { nueva reforma de sus opiniones.

El mismo, (porque ya saben ustedes que como dijo Larra, el estilo es lo que el rostro en el hombre) dice que aquello de que éramos cuatro, fué una broma.

Corriente, hombre, corriente!

No está viendo el colega que sus escritos nos parecen uno série de bromas!

Cuando hable sério, ya tendrá á bien decirlo.

Pues qué ¿no tiene *miga* el suelto número seis!

Con qué *habilidad* se dirige á los constitucionales queriendo remedar á Maquiavelo!

Vamos, es necesario reconocer que tiene una intencion... hasta allí!

Pues ¿y el suelto que sigue?

Cómo se habrá mordido los labios «La Provincia» al ver descubierto otra vez el plan que teníamos concertado con sus amigos políticos!

Y no hay remedio. «La Union», que se entremete en todo, ha tirado de la manta, y se ha descubierto su... despacho.

Sí, sí, amabilísimo y sinalagmático colega; el Sr. Maisonnave que es una nulidad política y á quien nadie conoce, que ni siquiera es hijo de Alicante, y que nada le debe este pueblo; el Sr. Maisonnave que ningun favor ha hecho á nadie, solo ha representado tres veces á esta ciudad en las Cortes: una de ellas por 15.717 votos, de los que 3.824 fueron de esta ciudad, y otra vez obtuvo 900 en el distrito de Monóvar, luchando con un candidato, del Sr. Santonja, su aliado de hoy, segun cuenta «La Union».

¡Jál já, já, já!

Para concluir, les referiremos una anécdota; Transitando Luis XIV por una poblacion, fueron á arengarle unos diputados cuando él ya muy cansado, se disponía á ir á comer.

Empezó el decano diciendo:

—Señor, Alejandro Magno...

—Alejandro Magno había comido y yo nó, interrumpió el rey.

Y los dejó plantados...

¿No comprenden los colegas?

Ya que somos pocos, y débiles é impotentes, dejadnos seguir nuestro camino, que estamos cansados de oír tanto grito destemplado.

Como se ha hablado tanto de la reunion celebrada en Barcelona por los partidarios del retraimiento, vamos á escribir los términos en que un periódico dá cuenta de lo ocurrido:

«No queremos hacernos eco de la reunion celebrada anteayer en el teatro del Circo. Se trata de personas que se apellidan demócratas y hemos de hacerles la gracia del silencio. Se pronunciaron discursos de cierta índole, se apagó la voz de algun orador que exponía lealmente sus ideas, y así, entre tropiezos y campanillazos, se llegó al final; esto es, á declarar lo que ya sabíamos: que los demócratas de la union adoptan el retraimiento.

¡La union! ¿Qué modo de practicarla! Y sobre todo, qué modo de demostrarla en el terreno de los hechos!

Lo único que nos hace mella es que se declaró

que los demócratas posibilistas que vamos á las urnas perturbamos al partido. No comprendemos las inconsecuencias de esos señores. Tan pronto somos tan pocos que para nada servimos, como tenemos fuerza para perturbar á las formidables huestes de la union. ¿En qué quedamos?

En verdad, quedamos en que no somos de los suyos, y en que ni sus actos nos importan á nosotros, ni á nosotros nos importan los de ellos.

Los periódicos de Cataluña dan cuenta de la llegada del Sr. Castelar, en estos términos:

«Anteanoche llegó á esta capital nuestro ilustre jefe D. Emilio Castelar. Aguardábanle en la estacion, á pesar de la lluvia que durante toda la tarde y noche estuvo cayendo, los comités democráticos y numerosísimas personas de todos los partidos liberales, quienes saludaron su llegada con un unánime y atronador aplauso, acompañándole luego un buen número de ellos á la fonda de las Cuatro Naciones donde se hospeda.

El viaje del Sr. Castelar ha demostrado las vivas simpatías que el ex presidente de la República tiene en el país.

En Lérida los demócratas le ofrecieron un banquete en la estacion, y en todas las estaciones de la linea gran número de personas salieron á saludarle, viéndose en alguna de las principales como Manresa, á muchos individuos del partido constitucional que pasaron á ofrecerle sus respetos. Igual muestra de respeto se observó en la laboriosa ciudad de Tarrasa.

Mas adelante, propósito del manifiesto dirigido á los electores catalanes, dicen lo siguiente:

«El manifiesto del Sr. Castelar ha producido en esta ciudad un efecto extraordinario. Es imposible redactar un documento político que reúna mayores condiciones de belleza de estilo, claridad y fuerza de conviccion. Es un programa que satisface á cuantos desean el íntimo hermanamiento de la libertad con el orden, de los principios democráticos con el principio de autoridad.»

Tiene tanta importancia la carta que recibimos de Orihuela, que la publicamos en lugar preferente, no sin que antes digamos al digno clero de Alicante, que segun se refiere, todo esto es obra del señor Viravens, y aún se añade en son de sentencia, que secreto político que se ventila en los salones de D. Antonio Campos, es secreto que lo sabe Alicante entero, pues esto ayer se comentaba en todos los círculos.

Nos importa poco que esto se niegue, decimos la verdad y una verdad tan clara como el sol.

El cronista de Alicante, cronista de nombre solo, lleno de pasiones extrañas, de acuerdo con los Bas y Campos, arrastra á personas respetables hácia un terreno lleno de sinsabores y disgustos y se rie de su obra, y contribuye con una intencion maquiavélica á colocar al clero de Alicante enfrente de personas que han sido para todo el mundo siempre respetables. Hé aqui ahora la carta de Orihuela:

Orihuela 15 de Abril de 1879.

Sr. Director de EL GRADUADOR.

Querido amigo: Me apresuro á escribir á usted la presente, para darle cuenta de un hecho que sin duda llamará á V. la atencion, como ha tenido el privilegio de ser aqui motivo de todas las conversaciones.

Parece ser que, el señor Obispo ha recibido una estensa carta de cierto hombre político muy conocido de ustedes y de cierta significacion en el cuerpo provincial, diciéndole que como el orden, la propiedad, la familia, la religion, la patria y qué sé yo cuantas cosas mas, están en inminente peligro con la ostentacion de electores que acaba de hacer el partido democrático en esa ciudad, es absolutamente necesario que

el señor Obispo recomiende al clero que dé sus votos á los Sres. Viudes y Bas, á cuyo efecto se incluye una lista de los dadosos.

Ya vé V. si se ha armado polvareda al verse la situacion en frente de un enemigo poderoso.

Ignoro lo que hará el digno Prelado de esta diócesis; lo único que ha llegado á mi noticia, es que puso la cara fosca y exclamó: Estas cosas ni yo puedo mandarlas, ni debian decirseme.

Sirva á V. esto de aviso para que el público sepa los medios de que se valen ciertos hombres para crear una opinion ficticia.

Suyo afectísimo,

El Corresponsal.

A la correspondencia que publica «La Union» en uno de sus números fechada en Dolores, nuestro digno amigo el Sr. Maciá, contesta cumplidamente, y pone en claro que el corresponsal de los intransigentes en dicho pueblo, recorre los caseríos haciendo votos por el candidato ministerial.

No nos parece del todo mal el procedimiento!

Y para matar dos pájaros de un tiro, el señor D. Vicente Zaragoza, contesta á la sábia, y sobre todo prudente «Provincia» mucho mejor que nosotros pudiésemos hacerlo.

La verdad es que todo el mundo embiste contra nosotros, pero nuestros amigos, valientes siempre, acuden en nuestro auxilio, como diciéndonos, no desmayar, y á ellos, y esto nos alienta, y á alentarnos les rogamos que no se molesten, nosotros nos bastamos y nos sobramos para combatir á tanto enemigo, sin fé y sin creencias.

Lean ahora nuestros lectores la carta del Sr. Zaragoza, y luego la del Sr. Maciá.

Alicante 16 de Abril de 1879.

Sr. Director de EL GRADUADOR.

Mi querido amigo y corresponsal: Le pido espacio en su acreditado periódico para muy pocas líneas y le quedará agradecido su buen amigo,

Vicente Zaragoza Fuster.

Me encuentro hoy en esta capital á donde me han traído asuntos particulares, y he podido leer en el periódico ministerial «La Provincia», un suelto que afecta extraordinariamente á la conducta que el partido democrático del distrito de Villajoyosa observa en estas elecciones, y no puedo ni debo consentir que pase sin el debido correctivo.

Copio un párrafo del suelto que dice:

«Pues raro y muy raro es lo que sucede en aquel pueblo (Villajoyosa), donde los moderados andan que beben los vientos buscando votos para un candidato republicano.»

No es necesario, amigo director, que V. desmienta semejante paparrucha, me sobran á mi bríos para hacerlo y desenmascarar á esos eternos saltimbanquis de la política de la Marina.

Nosotros luchamos con nuestras fuerzas, pocas ó muchas, sin patrocinar candidato alguno, porque no lo presentamos, lo que hacemos, sí, intervenir las mesas, para que no suceda lo de siempre, donde todo el cuerpo electoral se ha visto salir del fondo de las urnas, y estar prevenidos para votar al ilustre tribuno, honra de la democracia española, D. Emilio Castelar.

El inspirador del suelto de «La Provincia» debe ser alguno de esos desdichados, que llevan en su conciencia el remordimiento siempre eterno de no haber procedido nunca en política con el decoro propio de la consecuencia.

En otro párrafo alude muy directamente á D. Juan Thous, y con un ánimo que aterra estampa estas líneas:

«Eso es lo raro, eso es lo anómalo, eso lo que no debió extrañar al corresponsal, sabiendo como sabe, y constándole como le consta, que el que todo lo esperaba de la restauracion del trono secular de la casa de Borbon, jamás se mostró tan retraído como cuando aquella restauracion tan deseada se realizó en la ilustre y egregia persona del Príncipe querido que hoy ocupa el trono de San Fernando.»

No trato yo de defender al retirado del Liriet, no, que medios y fuerzas tiene para ello y él lo hará si gusta; pero quiero que conste, que esos que nos calumniaian y nos dicen que estamos hoy en tratos con los moderados, fueron los que



en la plaza de Benidorm, Villajoyosa y los pueblos de la Marina, arrastraron por el suelo el retrato de Isabel II y gritaron abajo los Borbones; los que en los tiempos revolucionarios han ejercido cargos públicos, y han sido de don Amadeo, de Serrano, de Cánovas ayer, de Martínez Campos hoy y son capaces de renegar de la religión de sus padres, por un momento de mando.

Eso son, amigo Director, los que inspiran sueltos á «La Provincia» y se contestan; al lado del nombre de Francisco de Paula Orts, estámpase otros muchos que han hecho todo cuanto afirmo.

Suyo siempre,

Vicente Zaragoza Fuster.

Dolores 14 de Abril de 1879.

Sr. Director de EL GRADUADOR.

Muy señor mio y distinguido correligionario: Debo á la casualidad, haber leído la correspondencia que fechada en esta villa publica «La Union Democrática» en su número del día de ayer, en la que se ocupa de la organización del partido democrático de esta localidad. Al pedir plaza en las columnas de su apreciable periódico, para estas líneas, no es mi objeto rechazar ataques personales, puesto que el Corresponsal del citado periódico, solo me acusa de no tener historia *súcia* y de ser muy joven, sinó para explicar á dicho señor lo que sucedió en aquella época, porque como comprenderá V., señor Director, el corresponsal de «La Union Democrática» no asistió á la reunion celebrada con tal objeto.

Publicada la carta Manifiesto que nuestro querido jefe Sr. Castelar dirigia á sus correligionarios y en la que con la claridad, precision y elegancia que le es característica y exclusiva, enumeraba las causas que mantenian divididas las huestes democráticas y fijaba las bases para la reorganización del partido democrático español, los que anhelábamos ver restablecidas en nuestra patria las instituciones democráticas, purgadas de ciertas irrealizables utopias y desiguadas de los constantes trastornadores del orden social; los que aspirábamos á ver entrar la democracia española por el camino seguido por los demócratas europeos, único capaz de realizar nuestro ideal, de un modo permanente y definitivo, inspirados en un solo pensamiento y decididos á contribuir con nuestras escasas fuerzas á la realización de nuestro credo; con las precauciones que el reconocido celo de la autoridad local exigia, nos reunimos para acordar la constitución de un comité democrático, que se ocupase exclusivamente de la organización de nuestro partido.

Seguendo las instrucciones expuestas en el referido manifiesto, la convocatoria para la reunion se hizo extensiva á «todos los que aceptaban los principios contenidos en la constitución del 69 y en las leyes orgánicas que completan esa constitución,» «sin preguntarles por su origen ni por su procedencia,» rechazando en absoluto no solo á los vividores políticos, sino á los que sueñan con realizar en plazo mas ó menos largo el federalismo ó en hacer esperiencias socialistas sobre nuestro pais.»

Puestos de acuerdo sobre los fundamentos políticos de nuestro credo, procedióse á la elección del Comité y terminado, se extendió el acta que firmaron tod@s los presentes y cuya copia existe en poder de la comision provincial de nuestro partido.

Este hecho tan sencillo, tan natural y tan lógico, rodéalo el corresponsal de «La Union Democrática,» de tan extraño misterio, que lo hace exageradamente ridículo. A cualquiera que conserve íntegras sus facultades intelectuales, se le ocurre pensar que para esto, es innecesario hablar de cartas aparentes, de remision de votos por *propio*, de botones y hasta de *tarjetas al minuto*. Para qué todo esto?

De un grave defecto adoleció la constitución del comité democrático, lo confieso señor Director, fué... el no haber ido á solicitar la venia, la proteccion del *santon* político de esta localidad.

¡Ahora sufrimos las consecuencias!

Observando el corresponsal de «La Union Democrática,» persona muy conocida por sus aficiones *radicales* en un principio, como *canovista* luego, en fin como constitucional de los de *verdad* pero de quien ignorábamos sus compromisos *federales* por mas que teníamos noticia de su amistad particular con el Director de «La Union,» observando digo, que se creaba un partido independiente de todos los demás que aqui militan, reunió cuatro arco iris políticos,

les extendió un acta de constitución del comité encargándoles solicitaran la aprobación del jefe del partido democrático de esta provincia, señor Maísonave, y viendo que este *golpe* no daba resultado, los puso bajo la égida de un joven de esa localidad que dicen que tiene pretensiones de querer figurar en política, con la condición de prestar su incondicional apoyo, hoy al Marqués de la Puebla, mañana á los constitucionales de verdad y despues á cualquier otra combinación que se presente. Y es de ver, con cuánta exactitud cumplen *los chicos* su compromiso y como recorren en estos días los partidos rurales en unión de los dependientes del Municipio, *haciendo votos* para la candidatura ministerial.

Dice el corresponsal de «La Union democrática» (y es cierto,) que uno de los vocales de este comité, cuya ya larga historia política es de todos bien conocida, que en público manifestó haberse avergonzado de ser republicano. Esta aseveración la hizo suya todo el partido democrático, y hoy la hacemos mas pública aún. En frente de sucesos como los de Alcoy, Cartagena, Almería, Alicante, etc., nos avergozamos de ser republicanos y antes que formar de nuevo al lado de los autores de semejantes acontecimientos, nos retiráramos á nuestras casas.

Sobrado conoce el corresponsal aludido la independencia de carácter, de todos los individuos que constituyen el comité democrático, quienes leales defensores de su credo político, no establecen inteligencias, ni con los partidos afines al suyo y esto exclusivamente con fines electorales.

Doy á usted, señor Director, las gracias por la inserción de este mal perjeñado escrito, prometiendo no volver á molestar la atención de sus ilustrados lectores, porque necesita nos el tiempo para algo mas útil que contestar al famoso corresponsal de «La Union Democrática.»

Se repite suyo afectísimo S. S.

Q. B. S. M.,

Rafael Maria Maciá y Dutrás.

### GACETILLAS.

LA BIENHECHORA.—La Junta Directiva de esta Sociedad, con el fin de allegar recursos para atender á la clase menesterosa, cada día mayor en nuestra población, ha dispuesto verificar la rifa de objetos debidos á la caridad pública, en la próxima feria de la Santa Faz.

Conociendo los filantrópicos sentimientos de este vecindario, acudimos á él rogándole contribuya para tan alto fin, con algun objeto cualquiera que podrá remitir á casa del Tesorero de la Sociedad, D. Jaime Mas, Plaza de la Constitución, núm. 11.

NODRIZA.—Una leche fresca de un mes, desea encontrar casa para criar.

Darán razon en la imprenta de este periódico.

UN ENCARGO.—Agobiados algunos padres de familia por la necesidad, faltos de trabajo y deseosos de ganar un peñazo de pan para sus hijos, han acordado formar una sociedad de enfermeros y asistencias, para lo cual se ofrecen al público.

Por una insignificante retribución asistirán á los enfermos que se les recomienden, día y noche y harán cuantos servicios se les mandan, encargándose tambien de la conducción de cadáveres desde la casa mortuoria al Campo Santo, por la módica gratificación de 8 reales por individuo.

Las personas que deseen utilizar estos servicios, dirijanse á la calle de Pizarro, núm. 6.

PÉRDIDA.—Desde la calle de Jorge Juan, Plaza del Mar, calle de la Princesa y Plaza de la Constitución hasta la calle de San Francisco inclusive, se perdió un alfiler de oro con retrato de fotografía.

La persona que lo haya encontrado y lo presente en la redacción de este periódico, recibirá una buena recompensa.

A LOS PROPIETARIOS.—En el acreditado establecimiento de José Llobregat, Calatrava 14, se acaban de recibir cien mil azulejos y cien mil de Barcelona, con gran variedad de dibujos, desde el precio de 14 pesetas el ciento y seis pesetas los de Barcelona respectivamente, los cuales ofrece á sus numerosos parroquianos con las mismas ventajas que las ha obtenido de la fabrica,

En el mismo se encontrarán pavimentos mármol blanco y negro, y los nuevos mosaicos

extranjeros Tochon y Lanzun y adornos para fachadas y jardines.

Para la colocación de pavimentos, proporciona pavimentadores con gran economía y perfección, Calatrava, 14.

TEATRO ESPAÑOL.—Esta noche se estrenará en este coliseo, la parodia de la zarzuela «Artistas para la Habana,» escrita recientemente por el Sr. Colom, y tiene por título, «Artistas pal Palamó.»

### SECCION LOCAL

#### DENTISTA.

Calle Mayor, núm. 10.—Entresuelo.

Ha llegado á esta ciudad, con objeto de recorrer la provincia dos veces al año, el acreditado profesor D. Cipriano de Cayon, que tiene su establecimiento en Madrid, Bordadores, 14.

Se construyen dentaduras inquebrantables, presión de oro, sistema angio-americano, reformado por el mismo, á 2.000 rs.—Dentaduras completas, presión de platino, á 1.500.—Idem presión de Cahoutchouc, á 800.—Dientes desde 40 reales.

Se horifican y se empastan muelas y se hacen toda clase de operaciones.

#### Interesante.

Se compran toda clase de valores del empréstito de 175 millones, títulos de la deuda amortizable, etcétera etcétera. Se ceden Bonos del Tesoro y toda clase de papel del Estado al precio de cotización mediante una pequeña comision. Se gestiona el pronto despacho de toda clase de asuntos tanto en esta ciudad como en Madrid y otros puntos.

Princesa, 20, tercero.

#### Guerra á todas las

afecciones nerviosas.

NO MAS DOLOR DE GABEZA.

No mas neuralgias.

Curación asegurada haciendo uso constante del anillo Electro-Woltaique anti Reumatismal. Es la pila eléctrica práctica, puesta al alcance de todo el mundo. Ese anillo desprende del cuerpo todo exceso de electricidad, principales causas de las afecciones nerviosas.

En venta en Alicante. Lassalle óptico. Mayor, núm. 8.

**A** LOS HOJALATEROS.—Hojalatas dulces CA. 1C. id. id. CA CD (marca.—Grifos metal todos números. Estaño superior. Bandera y Cordero. Lamparillas para aceite tamaños corrientes. Cobre en planchas, varios gruesos. Latón en planchas, varios números. Diamantes superiores para cortar cristales. Antonio Guillem, calle Mayor, 13, 15 17.

**D** EPOSITO DE MADERAS DEL NORTE. San Fernando 41. Tablones de Suecia desde 6 á 22 palmos largo 1.ª, 2.ª y tercera clase, á un REAL palmo.

**P** ETRÓLEO: de tránsito á 66 rs. caja. Con derechos de consumos pagados, á 90 reales caja. Dirigirse á los Señores Fourcade hermanos, calle de San Francisco, número 12; en Alicante.

**V**INO de San Rafael clarificado; para que se vea su limpieza se envasa en botellas blancas, y para que el tapon no le dé ningun mal gusto, el corcho es de lo mas fino que se conoce. Este vino por su gusto y color se asemeja al San Jorje, de Francia. su precio es de 75 céntimos botella y devolviendo el casco á 45, por docenas se llevan á domicilio. Tambien se espendeden vinos de Biar y de la Huerta. Labradores, 17.

#### VAPOR ASTURIAS.

Saldrá el 23 del corriente mes para Málaag, Cádiz, Vigo, Carril, Coruña, Ferrol, Rivaao, Gijon, Santander y Bilbao.

Admite carga y pasajeros.

Consignatarios Faes hermanos y compañía.

### ESPECTACULOS.

TEATRO ESPAÑOL.—Funcion para esta noche á las ocho —«Artistas para la Habana.» —La parodia, «Artistas pal Palamó.»—Las piezas, «Mentirola y el tío Lepa» «La senserrá del mercat.»

Entrada general 2 reales.

Alicante.—Imp. de R. Jordá.



# SECCION DE ANUNCIOS

## Jarabe de quina ferruginoso

PREPARADO POR

### Don Jose Carlos Bellido.

Farmacéutico.-Plaza de Isabel II; Alicante.

Este Jarabe, compuesto de dos elementos á cual mejores, como son, la quina, que es el medicamento tónico por excelencia y el hierro, que es un elemento importante de nuestra sangre, se emplea con feliz éxito en la clorosis, algunas enfermedades del estómago, pérdida de apetito, digestiones difíciles, desarreglos del ménstruo, y reemplaza con ventaja á los vinos de quina y las preparaciones ferruginosas.

Farmacia de D. José Carlos Bellido, plaza de Isabel II, (antes de las Barcas), Alicante.

Unico ferruginoso honrado nominalmente con una MEDALLA en la Exposicion Universal de Paris de 1878.


### EL HIERRO QUEVENNE

Aprobado por la Academia de Medicina de Paris,  
«... es, de todas las preparaciones ferruginosas, la que introduce mayor cantidad de hierro en el jugo gastrico.»  
(Boletin de la Academia de Medicina, t. XIX, 1854).

Cura: Anemia, Colores pálidos, Perdidas, Empobrecimiento de la sangre, etc.

Para desenmascarar las numerosas falsificaciones, impuras e ineficaces siempre, a veces peligrosas, exijan las marcas:

Depositar general:  
**Émile GENEVOIX,**  
RUE DES BEAUX-ARTS, PARIS.



## CENTRO

de suscripciones y encuadernacion

### JOSÉ DOMINGO.

Se compran toda clase de libros en pequeñas y grandes cantidades y se cambian conviniendo la clase y precio.

Suscripcion permanente á toda clase de obras publicadas ó en publicacion. Calle de San Francisco número 19.

### INYECCION AL MATICO

DE GRIMAULT y C<sup>ia</sup>, Farmacéuticos  
8, RUE VIVIENNE, EN PARIS.

Exclusivamente preparada con las hojas del Matico del Perú, ha adquirido esta inyeccion en algunos años una reputacion universal. Cura en poco tiempo los derrames mas tenaces.

Deposito en las principales Boticas y Droguerías.



## A los cazadores.

Establecimiento de E. Antonino Pastor, Labradores 29; Alicante.

Cartuchos centrales ingleses, calibre 16=100: 18 reales.—Idem idem franceses, calibre 16=100: 17 rs.—Id. Lefoucheux ingleses, calibre 16=100: 16 rs.—Id. id. franceses, calibre 16=100: 12 rs.

Tacos fletro ptes de 500, calibre 16 pte: 6 rs.—Cápsulas ó cocentrados res paquetes de 500, calibre 16 pte: 6 rs.—Tacos carton paquetes de 12 kilo ó sean 1200 tacos calibre 16, ptes: 7 rs.—Cajas tacos surtidos para 100 tiros calibre 16, pte: 4 rs.—Id. id. sin caja calibre 16 paquete 3 50.

Pólvora inglesa legitima, marca F; bote 10 rs.—Id. id. FF: á 11 rs.—Id. id. FFF: á 12 rs.—Id. id. TP: á 14 rs.—Plomos surtidos arrobas, á 25 rs.—Pistones para recargar cartuchos centrales y Lefoucheux, á 18 y 22 reales miles.

### DENTIFRICOS del D' DELABARRE

Agua Oriental — Polvo Oriental — Pasta Oriental

Estos dentifricos tonifican las encias; impiden la formacion del sarro entre los dientes y dejan en la boca una agradable sensacion de frescura.

#### MIXTURA ORIENTAL

Es recomendada contra la descarnadura de los dientes y contra el emoliente de las encias

Deposito en todas las Boticas y las principales Perfumerías.

### FABRICA DE ESPEJOS DE JOSÉ REUS

Calle del Pórtico de Ansaldo, 4.

Alicante.

Gran surtido de espejos de todas dimensiones, marcos dorados, molduras para marcos y decorar habitaciones; depósito de cristales franceses de las medidas que se deseen á precios reducidos, tambien se colocan cristales de grandes dimensiones en los aparadores.

Gran coleccion de estampas del pais y extranjeras, calcomanías, mapas, tarjetas de felicitacion, galerías y portiers dorados y negros con filiste dorado.

Se hacen toda clase de muebles, y se fabrican óvalos y cuantos objetos pertenecan al mismo tanto dorados como imitados á medidas finas.

## PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las instrucciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud á la muger en su edad crítica, desaparecen radicalmente á las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias á las célebres Pildoras Holloway cuyas propiedades curativas introduciendo en el fluido vital, lo limpia de toda

a que venos que pudiesen contribuir á su impureza. Ningun medicamento era con tanta eficacia como estas pildoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estómago, alejando toda acidez perjudicial y tuyendo al hígado su accion natural.

Los primeros sintomas de toda enfermedad deben siempre dominarse por medio de un medicamento cual estas célebres Pildoras, que obrando con suavidad purifique la sangre é impida el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

## UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Ungüento que ha sido adoptado en los principales hospitales, de Europa para la cura de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, despliega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los abscesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazon ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento. Ampliar instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Pildoras y botes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero en el establecimiento central del profesor Holloway, 533. Oxfor-Street y Londres.

### HEMOSTÁTICA

Hemostática, se receta contra los Flujos la Clorosis, la Anemia, el Apocamiento, las Enfermedades del pecho y de los Intestinos, los Espucos de sangre, los Catarros, la Disenteria, etc. Da nueva vida á la sangre y entona todos los órganos.

El Doctor Heurteloup, Médico de los Hospitales de Paris, ha comprobado las propiedades curativas del Agua de Léchello, en varios casos de Flujos uterinos y Hemorragias en la Hemotisis tuberculosa.

Depósito general, r. St-Honoré, 378, en PARIS.



Son el mejor, el mas seguro y mas agradable de los purgantes, porque, usadas con buenos alimentos y bebidas fortificantes, no causan repugnancia y son perfectamente toleradas.

## FÁBRICA

de toda clase de objetos de viaje y casa, efectos y militares.

SAN FRANCISCO 25, ALICANTE.

Baules mundos de lujo.—Maletas.—Sacos de noche.—Sombrereras.—Bolsas de viaje, caballero.—Idem, señora.—Correas de manta.—Idem para hábito.—Colla e.—Petas.—Cinturones.—Cenidores.—Cana as.—Perdigoneras.—Zurrones de caza.—Bolsas de colegio.—Polainas.—Fundas de revolver.—Bridas.—Cabezadas.

Equipos completos para militares.—Monturas y guarniciones. Y tambien se hacen toda clase de composuras.

### JARABE Y PASTA

DE SAVIA DE PINO MARITIMO

de LAGASSE, Farmacéutico en Burdeos

Las personas débiles del pecho, las que tienen Tos, Constipacion, Hipo, Catarros, Bronquitis, Ronquera, Estincion de la voz y Asma, pueden estar seguras de encontrar un alivio rápido y una cura completa con el empleo de los principios balsamicos del pino maritimo concentrados en el Jarabe y la Pasta de savia de pino maritimo de Lagasse.

Deposito en las principales Boticas y Droguerías.




### JARABE DE DENTICION DE D' DELABARRE

Empleado en fricciones sobre las encias de los niños facilita la salida de los dientes y previene los accidentes de la primera denticion.

Deposito en todas las Boticas.

### ENFERMEDADES CONTAGIOSAS



Curacion pronta y segura. Tratamiento que puede seguirse facilmente en secreto aun yendo de viaje. Aprobacion de la Academia de Medicina. Certificaciones de MM. RICORD, COLLEMAN, DISREBELLES, quirúrgicos principales encargados especialmente en los hospitales de Paris del servicio de las enfermedades contagiosas, que acreditan que las Capsulas-Moches se han empleado siempre con el mejor éxito y que nunca estará bastante recomendado y propagado este sistema de curacion.

N. B. Para evitar la falsificacion, existe la etiqueta conforme al modelo que acompaña, que ostenta en fondo azul el sello del Estado frances.

Se vende en las principales farmacias.